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ЗАЩИТИТЬ ДИПЛОМЫ ОТЛИЧНО— ДЕЛО ЧЕСТИ ДИПЛОМАНТОВ

а Р Д Н Е — ХОРОШИХ СПЕЦИАЛИСТОВ
Весна— самый замечательный период 

в жизни советских вузов. Ежегодно в 
Э1И дни тысячи студентов оканчивают 
высшую школу, и наша страна обога
щается новым мощным отрядом молодых 
специалистов.

С распростертыми объятиями ждет 
сециалиетическая промышленность но
вых инженеров— командиров производ
ства. Их ждут наши фабрики и заводы, 
оснащенные новейшей техникой.

Широкое поле практической деятель
ности открывается перед каждым из 
молодых специалистов.

Студенты, оканчивающие институт, 
сейчас держат серьезный экзамен— за
щищают рнлоиные проекты, в кото
рых сосредоточен весь комплекс знаний, 
полученных в институте.

Первые защиты показали высокую 
подготовленность дипломантов, серьез
ную и вдумчивую самостятельную ра
боту над проектом. И самое важное то, 
что темы дипломов тесно увязаны с за
дачами развития нашей промышленно
сти в третьей пятилетке.

Так, например, дипломанты электро
механического факультета внесли мно
го нового и оригинального в расчеты 
электрических машин; студенты Мара- 
кулипа н ФиделыпльЦ'— в приборострое
ние и т. д.

Много интересного и ирактически 
применимого внесли и студенты-дипло-

манты факультета промышленного транс
порта.

Почти все, кто уже защищал, получи
ли отличную оценку.

Однако, успехи первых дней вовсе не 
могут успокаивать. На защиту идут пока 
единицы. А ведь в этом году наш инсти
тут должен выпустить свыше 1000 ин
женеров. Задача в том, чтобы все до 
одного рпломанты в срок защитили 
свои проекты, чтобы институт дал сто
процентный выпуск специалистов.

Сейчас еще далеко не все готовы к 
защите. Имеется много недоделок в са
мих дипломах. Броме того, большинство 
студентов еще не сдало экзамен по ис
тории нартии. Это значит, что защита 
будет оттягиваться.

До конца учебного года остались счи
танные дни. Они должны, быть днями 
наиряженной работы. Нужно сейчас 
использовать буквально каждый час, 
чтобы как можно лучше и во-время 
сдать курс истории партии, чтобы под
готовить проект к сдаче на кафедру.

Каждый студент должен так распла
нировать оставшееся время, чтобы не 
как-нибудь наепех, а серьезно продумать 
проект перед тем, как выступить с за
щитой его.

Дело чести дипломанта отлично за
щитить проект.

Дело чести института дать новый, 
полноценный отряд молодых специали
стов нашей социалистической промыш
ленности.

;------ Проф. В. П. ИВАНОВ ------ ;

ДЕВЯТЬ МОЛОДЫХ ИНЖЕНЕРОВ
Защ ита дипломны х п роектов  

студентами электромеханического  
факультета 13 июня— первая в т е 
кущ ей сессии— дала и склю читель
ные результаты . В се  девять  м о 
лодых инженеров защ итили  п р о 
ект отлично, семеро из них  п о л у 
чили диплом с отличием .

М аш инисты  демонстрировали 
четыре солидных работы . Тов. Р о - 
зенман вскрыл ненормальности за
водского  расчета электрических 
машин. Тов. М езин  дал прекрас
ную  сводку  всего новейш его  и 
практически важного в испытании 
крупны х синхронных машин. Тов. 
К опик  осветил сложной теорией 
важ нейш ий вопрос о моментах 
вращения при внезапном корот
ком  замыкании. Тов. Н иконов  
провел безупречный расчет дви 
гателя Ш раге предельной м ощ 
ности.

Значение работы  тов. Р 
проф. М . П. Костенко  о 
следующ ими словами: „С 
данных расчета одной ]
увато< маш “ н» прово 
Л 9 1 О 0 М  и * Электросил< 
ло разные результаты  и 
ляло найти общ его язык 
суж дения этих результ, 
перь, когда тов. Розенман 
свою работу, с заводами 
Ривать легко . В  заводск 
дах установлены ошибк* 
места н найдена база  ̂
ставления результатов*.

Работы  трех д р у ги х  
Стов. каждая в своей 
тат*1 НС менее кон кретны

Измерители-тт. М ара
ПпЛ1ЛЬГ0ЛЬЦ- » 0б0Га™Л1 
скогп0ение"’ по оловам

ого Директора О Л И З 'а ,

методами расчета и дали кон
стр укц и и , годны е для малосерий
ного исполнения в заводских 
условиях*. Такие  больш ие у сп е 
хи  дости гн уты  применительно к 
неосвоенным ещ е у  нас прибо
рам— вибрационному гальваномет
ру и потенциометру переменного 
тока.

П роекты  электрооборудовцев  
были такж е посвящ ены  новым 
проблемам. Тов. Тираспольский  
разработал привод  стана хол од 
ной прокатки , не освоенный у  нас; 
тов. Т и хо м иров  анализировал 
принципы  автоматического  управ
ления двигателями постоянного 
тока; тов. Хватовкер  разрешил 
вопрос точной автоматической 
остановки станков.

Работа тов. Хватовкера произ
вела особенно отрадное впечатле
ние такж е и тем, что, выполняя 
учебный план, он не подготовил  
проф ессоров и преподавателей к 
признанию  своих отличных у сп е 
хов; о т  него ждали средней рабо
ты . Н о  тема проекта  захватила 
его своей оригинальностью  и 

'тр удно стью : Н астойчивость и
энергия молодости, вместе с проч
ными основами технических зна
ний, обеспечили ему выполнение 
отличного проекта.

Первая группа  молоды х инже- 
неров-электриков показала, каких 
исклю чительных результатов м ож 
но добиться  в нашей стране, ко 
торая ставит перед дипломантом  
разнообразнейшие, сложные и не
бывалого интереса задачи в сте 
нах наш его втуза , представляю 
щ его к услугам  дипломанта лабо
ратории и накопленный в них 
опыт, хорош ее  научное руковод 
ство и признанную  научную  ш колу.

Фото Хайкина и Мазелева (Фотохроника ТАСС)

Доктор технических наук, проф. А. А. Каменский беседует с днпхомантами факультета 
промышленного транспорта; слева направо: И. Г. Шутов, М. К. Плешачкова,

Р. А. Егорова, проф. А. А. Каменский, Н. М. Осминкин, А. А. Тарнйсннй, Р. А. Тарабанов

О О О

I------ Проф. А. Н. О 'Р У Р К --------1

Первый день защиты дипломов
На факультете промышленного транс

порта четыре специальных кафедры: 
промышленных железных дорог, эксплу
атации промышленного транспорта, ме
ханизации перегрузочных работ и ка
натных дорог, тяги и тягового хозяй
ства.

В первый день защиты дипломных 
■роектов— 11 июня представлены темы 
студентов, работавших под руководством 
всех четырех кафедр.

За столом— члены государственной эк
заменационной комиссии: проф.-докт. 
А. А. Каменский, проф. А. Н. О’Рурк, 
проф. А. И. Дукельский, доц. Л. Э. Бар
тель, руководители и эксперты проек
тов.

Первым выступает студент А. Ю. 
Пискунов. Его тема— «Тяговое хозяй
ство торфотреста»— разработана очень 
хорошо. Толковый доклад, дельные от
веты. За ним выступают два канатчи
ка— Ю. В. Избаш и после него Р. А. 
Синицын. Проекты отлично разработаны, 
оба студента— канрдаты на диплом с 
отличием.

Студент В. Л. Гройс выступает с не
большим, но хорошо разработанным 
проектом организации перевозок на 
большой промышленной железной доро
ге, связывающей ряд предприятий. Он 
также кандидат на диплом с отличием. 
Очень сжатый доклад, короткие, пра
вильные ответы.

После перерыва— три дипломанта; 
В. Ф. Чаплинский— «Тяговое хозяйство 
торфоразработок», в котором автор за
щищает идею теплой промывки промыш
ленных паровозов, Д. И. Ложкин—  
«Проект иостроечного транспорта» и 
Н. А. Калинов— «Проект тягового хозяй
ства металлургического комбината».

У  Д. И. Ложкина очень большой и 
интересный проект. Он— удмурт— ему 
иногда труро  излагать свои мысли, но 
его работа заинтересовывает аудиторию.

—  У  него целых два проекта,— кон
статирует нроф А. А. Каменский.

Послерим выступает Н. А. Калинов. 
У  него в проекте и выбор типа депо, 
и разработка графика ремонта, и много 
других технических вопросов. Тов. Ка
линов в прошлом беспризорник. Фа-1 
культет и кафедра вырастили из него 
дельного инженера. Это отмечают чле
ны экзаменационной комиссии.

Защита на этот день закончена. За
щищены прекрасные, технически раз
нообразные проекты по транспорту раз
ных видов промышленности.

Результаты очень хорошие: присуж
дены три диплома с отличием: Ю. В. 
Избашу, Р. А. Синицыну, В. Л. Гройсу.

Дипломы инженеров получили А. Ю. 
Пискунов (оценка «хорошо»), Д. И. 
Ложкин, В. Ф. Чаплинский и П. А. Ка
линов (оценка «отлично»).

С В Е Д Е Н И Я
об окончивших ЛИИ в июне 1939 г. (по 14/У1)

Ф а к у л ь т е т
Должны 
были за
щитить

Окон- О ц е н к а  з а щ и т ы Диплом

чило .от
лично"

.хоро
шо*

.посред
ственно*

С
отличием

Металлургический . . . . 153 14 7 5 2
Электромеханический . . 185 12 10 2 — 7
Гидротехнический . . . . 75 1 1 — — 1
Промтранспортный . . . . 68 13 12 1 —  , 7
Механический................. 184 — — — — _

Энергомашиностроительн. 144 8 4 4 — —
Инженерно-физический . 154 24 24 — — 22
Инженерно-экономический 69 8 3 4 1 1

В с е г о . . . 1032 80 61 16 3 31



Студенты 133 гр. энергомашиностроительного факультета в лаборатории металлургиче
ского факультета на занятиях по технологии металлов

О О О  
I-------  Д оц . К. В . С Т Р У В Е  ------

К Р А Т К И Е  В Ы В О Д Ы
П осле  то го , как я провел экза 

мены в тр е х  группах  I курса  энер 
гом аш и но строи тел ьн о го  ф акуль 
тета, н екоторы е  впечатления м о 
гу т  бы ть  уж е  высказаны.

П р еж д е  все го  следует о тм ети ть , 
что общ ий  уровень  знаний повы 
сился, удовле творител ьны х  оце
нок, по сравнению  с отличны ми и 
хорош ими , меньш ий  процент, чем 
на преды дущ их сессиях и удель 
ный вес удовлетворительны х оце
нок повы сился .

В наибольш ем  числе случаев 
„удовлетворительно*  получаю т 
студен ты , о тветивш ие  на все во 
просы , но еще недостаточно 
„впитавш ие* в себя материал, что 
не дает  им  возмож ности  легко  
ориентироваться  во всем разно
образии  данного  ф изического  
явления и е го  математической  
ф орм улировке .

О собенно  приятно  то, что на 
настоящ ей сессии  у  больш инства 
с туд ен то в  выводы  являю тся не 
самоцелью , а подсобным этапом , 
пом огаю щ им  вскры ть ф изическую  
сущ ность  данного  явления; это  
является зало гом  ор ганическо го  
понимания ф изики.

К оличество  неудовлетворитель
ных о ц ен о к  в процентном  отно 
ш ении не снизилось , по сравнению  
с прош лой  сессией. „Неуды * по 
больш ей  части  получаю т с т уд е н 
ты , не работавш ие в течение года

и не имею щ ие зачета по упраж 
нениям.

К р о м е  то го , следует отм ети ть  
особы е неудовлетворительны е 
оценки. Н еко тор ы е  студенты , 
способны е и талантливые, не
скол ько  преж девременно вписы 
ваю т себя в ранг „гениев* и ре 
ш аю т, что они все знаю т и не 
долж ны  изучать азбучны е истины , 
излагаемые на лекциях . В  р езуль 
тате, как  это  и было,— „неуд*.

Н аконец , о  вечернем ф акуль
тете . З де сь  картина необычайно 
печальна. В  среднем , каж ды й  с т у 
дент сдает  2— 3 раза. У д о вл е тво 
рительная оценка, получаемая ими 
в конце концов, не является пол 
ноценной, а некоторы е  (не еди 
ничные случаи) сдаю т от  5 до 
8 раз.

М н е  каж ется , что  если вечер
ний ф акультет  б удет  сущ е ство 
вать и в дальнейш ем , то н ео б хо 
дима коренная перестройка его 
работы , н еоб ходим о  найти новые, 
иные, чем на дневны х ф акульте 
тах, ф ормы работы  со студен там и  
с тем , чтобы  они были д ей стви 
тельно  полноценными специали 
стами . Я  не говорю  здесь о неко 
то р ы х  единичны х случаях, о с т у 
дентах, ко торы е  зачастую  пере 
кры ваю т по своим  знаниям у тр ен 
ников.

Ц Е Н Н Ы Е
В  э то м  учебном  го д у  проф ес

сором  Л . Г. Л ойцянским  был проч 
тен к у р с  лекций  по гидром еха 
нике для аспирантов. Л екции  вы 
звали ж ивейш ий  интерес у  а у д и 
тории  и, по  наш ему мнению , за 
сл уж ив аю т бы ть отмеченными.

О собая  ценность  их со стояла  в 
том , ч то  они, во-первых, были 
стр о го  научны . М атем атический  
аппарат не затемнял, а помогал 
уяснению  ф изической  сущ ности  
вопроса.

В о -в то р ы х , излож ение каж дого  
раздела курса  дало нам представ
ление о е го  и сторическом  разви
ти и . У ка зы вали сь  наиболее а к т у 
альны е задачи , вы двигаемые прак
ти кой  се годняш него  дня, а такж е 
основное направление, в разрезе 
к о то р о го  эта  задача реш ается 
или м о ж ет  бы ть реш ена. К у р с  
не был набором  теорем . Каж ды й  
из нас понимал, что речь идет о 
н а у к е  ж изненно -необходимой , 
тесно  связанной с практикой .

Л Е К Ц И И
И  в -третьих , сущ ествовал  теп 

лы й, товарищ еский  к о н так т  с 
ауди торией . Ч увствовалось  ж ела
ние и ум ение  донести  главное 
до  сознания каж дого  из сл уш ате 
лей.

Все это  бесспорно облегчало 
усвояем ость  и поднимало интерес
к предм ету.

Вы раж ая благодарность Л ьву  
Герасим овичу , мы надеемся, что 
к ур с  э то т  в буд ущ ем  год у  б уд ет  
продлен.

Б уд е т  неплохо, если лекции, 
читаемы е для аспирантов, станут  
предм етом  особого  внимания д и 
рекции  и общ ественны х ор гани 
заций. Э то  избавит аспирантов от 
несодерж ательны х или неумело 
поданны х лекций. Х ор ош ие  л е к 
ции  м й ч ш е л м ш  повы сят к а ч е с  
п од го товки  научны х кадров. 

Аспиранты: Н. ТЮКИН, Г. ЯКОВЛЕ 
Д- СУЯРОВ, М. КОЖЕВНИКО 

КОРСАКОВ, С. ГОЖИЙ, А. БАРДЫ11

Средний балл— 4,57,
Блестящие результаты экзаменов по 

прочитанным мною курсам— «Производ
ство и организация специальных гидро
технических - работ» и «Организация 
возведения гидротехнических сооруже
ний» показали, что студенты IV  кур
са гидротехнического факультета в вы
сокой степени серьезно и добросовестно 
готовились к сессии и что дружная сов
местная работа преподавателей и сту
денчества на лекциях и упражнениях 
не пропала даром.

Средний балл 4,57. Только три сту
дента получили посредственные оцен
ки. Тридцать девять студентов получи
ли хорошие и отличные отметки. Из 
сорока трех студентов потока только 
студентка Гидулянова не явилась, на 
экзамен до сегодняшнего дня.

Лекции слушались 
внимательно

Нужно отметить, что подготовка к сда
че экзаменов была затруднена отсут
ствием учебника необходимого профиля. 
Студентам приходилось пользоваться 
многочисленными пособиями и своими 
конспектами прослушанных лекций.

Я  в высокой степени удовлетворен 
тем вниманием и интересом, с которы
ми студенты слушали лекции. Мне 
пришлось сообщать на лекциях мате
риал, не только сосредоточенный в ка
ких-либо нособиях, но и рассеянный по 
многочисленным журналам, а также 
нигде не опубликованный.

Отличные и хорошие ответы на экза
менах показали, что этот материал не 
ускользнул от внимания студентов и 
был ими тщательно законсиектироеан.

Чертеж— язык инженера
Наряду с отмеченной академической 

активностью студенчества, существуют, 
однако, и некоторые недостатки, кото
рые необходимо устранить в дальней
шем, чтобы инженеры-гидротехники, 
выпускаемые нашим институтом, были 
в еще более высокой степени подготов
лены к выполнению почетных задач, на
меченных планом третьей сталинской 
пятилетки.

Некоторая часть студентов недоста
точно хорошо владеет карандашом и не 
всегда умеет правильно выразить на 
чертеже свою мысль. Нужно помнить, 
что чертеж—  это язык инженера.

Поэтому овладение графикой и разви
тие воображения, без чего нельзя нау
читься правильно читать чертеж,— одна 
из главных задач будущего инженера. 
Нужно уметь не только начертить ясно 
и хорошо, но и нредставить чертеж во 
всех подробностях в уме.

Следовало бы обращать на это об
стоятельство серьезное внимание не 
только при прохождении студентами 
черчения, но и при нрохождении всех 
предметов курса, так или иначе связан
ных с ним.

„Вот эта штука... “
Второй недостаток— это неумение не

которых студентов правильно выразить 
свою мысль словами; студенты как бы 
боятся точных технических терминов и 
определений и стремятся заменять их 
бытовыми словами. Это иногда приводит 
к недоразумениям и создает впечатле
ние якобы недостаточного знания.

Указанный недостаток, повидимому, 
является результатом двух обстоя
тельств. С одной стороны, в неумении 
правильно выразить мысль повинна 
средняя школа, с другой— боязнь тер
минологий—  результат недостаточной 
работы со студентами во время летней 
практики.

Именно во время практики, когда 
студенты постоянно имеют перед собой 
все производствевные и технические 
объекты и процессы, от мелких деталей 
до крупных строительных агрегатов,

от простых производственных операций 
до сложно-организованных комплекс, 
ных процессов, именно здесь своевре. 
менная помощь и указания руководите
ля дадут студентам возможность усвоить 
техническую терминологию и овладеть 
ею до степени свободного и сознатель
ного пользования.

Нехорошо, когда студент не может 
даже выговорить слово «папильониро- 
вать», хотя процесс папильонярования 
он хорошо показывает на чертеже в 
может многословно объяснить его быто
выми выражениями. Нехорошо, когда, 
студент объясняет чертеж шпунтовой 
сваи и, вместо наименования «паз» и 
«гребень», говорит— «вот эта штука».,,

Иностранный язык 
недооценивается

Наконец,»следует отметить незнание 
довольно большой частью студенчества 
иностранных языков, хотя бы одного.' 
Иностранные термины и слова, взятые !  
из иностранного языка и усвоенные'® 
уже русским, приводят таких студентов 
буквально в трепет.

Повидимому, кафедру иностранных 
языков следует иоставить в такие усло-1 
вия, чтобы обязательность знания ино-1 
странного языка воспринималась сту
денчеством так же, как ими восприни
мается неизбежная необходимость для 
будущего инженера знать высшую мате
матику.

Трудности преодолены
Отмеченные недостатки не порочат 

студентов, но еще более оттеняют труд
ности, которые успешно были преодоле
ны громадным большинством при подго
товке к экзамену.

Справедливость требует, чтобы были 
отличены блестящие инженерные отве
ты на экзаменах студентов Першина 
(группа 403) и Ордживольского (группа 
405). К сожалению, в распоряжении 
экзаминатора не было отметки выше 
«отлично».

Та же справедливость требует ука
зать, что студенту Хореву следовало бы 
готовиться к экзамену лучше; тов. Хо  ̂
рев с большим трудом получил «посреди 
ственно», Остальные посредственные 
оценки я объясняю усталостью студен
тов, так как экзамен для них был од
ним из последних в сессии.

Ликвидировать
несоответствие

Высказывая свои впечатления, я не 
могу не заметить, что для сообщения 
студентам громадного материала, входя
щего в прочтенный курс, совершенно 
недостаточно отведенных часов. Ряд 
весьма важных для инженера-гидротех- 
ника вопросов не мог быть сообщен 
студентам, или был сообщен им в явно 
недостаточном объеме.

Наиример, все вопросы организаций 
внутристроительного транспорта мне 
пришлось уложить в одну двухчасовую 
лекцию, включив сюда и понятия о 
строительной части железных и автомо
бильных дорог. Нужно, повидимому, 
пойти на некоторый пересмотр програм
мы и на известное увеличение количе
ства часов. Мои консультации по во
просам организации производства работ 
со студентами-дипломантамн в текущем 
семестре показали, что мой вывод обо
снован в достаточной степени.

Преподаватель, 
инженер П. А. ЗАДОРОЖЧЕНКО



Н ИТОГАМ ОБЩЕСТВЕННОГО СМОТРА ОБОРУДОВАНИЯ

В лаборатории текстильных машин 
умеют беречь оборудование

Общественный смотр оборудования 
I лабораторий, мастерских и кабинетов 
механического факультета происходил 
«пи большом количестве участников: 
рабочих, механиков, лаборантов и пре- 

[подавателей. Необходимо было обследо- 
Гвать следующие лаборатории: техноло-' 
Гии металлов, текстильных машин, тре
ния и смазки, полиграфических машин, 
подъемно-транспортных машин, коже
венно-обувных машин, бумагоделатель
ных машин, экскаваторостроения, стан
ков по дереву, металловедения, кузнеч
но-прессовых машин, прикладной меха
ники, учебно-производственные мастер
ские,’ кабинеты факультета.

На заседании профбюро факультет
ская комиссия была выделена только в 
конце мая. В нее вошли: инженер В. И. 
Апраксин, инженер Г. Р. Павлов, А. И. 
Норман, аспирант В. Т. Бушунов, инже
нер И. А. Звездин и доцент Н. В. Пим- 
кин (председатель). -  в

По 4 лабораториям были выбраны 
комиссии на общих собраниях сотрудни
ков этих лабораторий, по остальным 
объектам были назначены бригады. 
В комиссиях и бригадах участвовало 
40 человек. Они привлекли к своей ра
боте большинство сотрудников лабора- 
-торий и преподавателей. Таким образом, 
результаты смотра являются результа
том работы всего факультета.

По лаборатории технологии металлов 
комиссия в составе тт. А. В. Кольцова, 
И. М. Яснова и Федорова установила, 
что состояние оборудования очень яло- 
хое. Из 48 станков 21 станок нуждает
ся в капитальном, а остальные в теку
щем ремонте. Нет не только планово- 
предупредительного ремонта, но и гра
фика ремонта.

Состояние силовой проводки в лабо
ратории исключительно плохое. 

Проводка сделана только в 1938 г.

За нее еще полагается доплатить 23 000 
рублей к ранее уплаченным 40 000, а 
она уже приведена в плохое состояние: 
изоляция повреждена, происходили ко
роткие замыкания. Силовая проводка не 
была еще принята, а уже частями ме
няется. Общее собрание резко осудило 
работу по проводке силовой сети и тре
бует привлечь руководителей этой ра
боты к ответственности. В лаборатории 
мало огнетушителей, вентиляторов. Пло
хие полы. Лаборатория остро нуждается 
в пополнении оборудованием, в частно
сти автоматами, о необходимости рас
ширенного производства которых го
ворил на ХУШ  партсъезде тов. Сталин. 
В учебно-производственных мастерских 

комиссия (тт. Титов, Акимов, Браслав
ский, Иванов и Кондратьев) проделала 
огромную работу по обследованию а да
же непосредственному испытанию обо
рудования (станков). Вывод таков: обо
рудование мастерских полностью нуж
дается в капитальном ремонте; отсут
ствие необходимого» оборудования не 
обеспечивает выполнения учебной*про
граммы; нет в достаточном количестве- 
даже полных комплектов резцов, не го
воря уже о других инструментах; рабо
чее место не обеспечено учебными по
собиями, справочниками, инструментами; 
требуется расширение помещения ма
стерских.

Смотр оборудования лаборатории тек
стильных машин провела комиссия в со
ставе тт. М. В. Гнучева, Р. Ф. Семенова 
и Е. Л. Пинаевой. Эта лаборатория—  
одна из немногих, где подобрано совре
менное оборудование выпуска 1938 и 
1939 годов (к сожалению, для полного 
комплекта недостает еще нескол|Ких 
машин в «льняном зале»). Ремошные 
работы производятся своевременно. 
Машины содержатся в образцовой чи
стоте, под чехлами, всё машины на хо
ду. Заведующий лабораторией— инже

нер Г. Г. Павлов—  и весь коллектив 
работников лаборатории обеспечили хо
рошее состояние лаборатории.

В полиграфической лаборатории обо
рудование имеет большой процент мо
рального и физического износа. Маши
ны нуждаются в капитальном ремонте. 
Для обеспечения учебного и научно-ис
следовательского! процесс? оборудова
ние необходимо обновить. Комиссия от
мечает неудовлетворительное содержа
ние машин, касс и полукасс. Комиссия 
(тт. Пинаев, Гиндин, Бушунов) практи
чески указала, как провести ремонт 
оборудования.

Смотр оборудования в лабораториях 
механического факультета показал, что 
оборудование во. многих лабораториях и 
мастерских запущенное, морально и фи
зически устаревшее.

Необходимы большие работы но его 
ремонту.

Необходимо пополнение оборудования 
большим количеством машин, приборов, 
аппаратуры, инструментов и проч., нужен 
систематический и частый смотр обо
рудования, необходимо реализовать обо
рудование, которое не используется, и 
приобрести взамен его необходимое но
вое.

Силовая электропроводка, вентиляция 
должны быть приведены в надлежащий 
порядок. Нужно создать инструменталь
ный склад с полным комилектвым и 
полноценным инструментом для снаб
жения всех лабораторий и мастерских 
института.

Лаборатории с дорогим оборудованием 
(кожевенно-обувные машины и др.) сле
дует из подвальных помещений Глав
ного здания перевести в лучшие поме
щения.

Председатель комиссии по 
смотру оборудования на ме

ханическом факультете 
доц. Н. В. ПИМКИН

НЕДОСТАТНИ ВЫЯВЛЕНЫ — ИХ НАДО УСТРАНЯТЬ
Общественный снотр оборудования по 

гидротехническому факультету закончился 
7 нюня, и результаты его обсуждались на 
заседании профбюро факультета 10 июня.

Смотр проведен в четырех лабораториях: 
испытания материалов, гидротехнической, 
геодезической, механики грунтов.

Лаборатория испытания материалов — 
самая крупная и наиболее богато оборудо
ванная. Однако, оборудование ее, относя
щееся в основном к 1904— 1905 годам и 
бережно сохраняемое, в значительной мере 
устарело и нуждается в пополнении со
временными и более мощными машинами.

Это обстоятельство не позволяет лабора
тории обслуживать производство и вести 
научно-исследовательскую работу в том 
объеме и теми методами, какие допускает 
высококвалифицированный личный состав 
лаборатории.

Чтобы лаборатория имела возможность 
конкурировать с хорошо оборудованными 
заводскими лабораториями и развить хоз
договорную тематику, ее необходимо по
полнить недостающим оборудованием. В 
•том сейчас, повидимому, основное, в чем 
остро нуждается лаборатория:

Оборудование гидротехнической лабо
ратории находится в известной части в не
удовлетворительном состоянии и требует 
капитального ремонта. Объясняется это в 
значительной степени тем, что на протя
жении последних 10 лет лаборатория пере
ходила от одной орваниз&ции к другой 
(Свирьстрой, НИИГ, Л ИИ). Здесь требуется 
ремонт насосных установок, гидравличе
ских лотков, измерительных приборов, 
окончание работы по устройству венти- 
л яции.

Вследствие неисправности перекрытия, 
малый зал лаборатории находится в утро- 
жающем состоянии — в стенах появились 
трещины»

Геодезическая лаборатория страдает 
главным образом зимой, вследствие того 
что температура в помещениях опускается’ 
До 4 градусов ниже нуля (общая беда 
гидрокорпуса, до сих пор неоштукатурен
ного снаружи и имеющего дефекты ото
пления). Мелкие дефекты помещения (не
устойчивый пол в компараторной, неукре
пленные оконные ставни) также требуют 
внимания хозчасти ЛИИ.

Лаборатория механики грунтов с не
давно установленным оборудованием яв
ляется самой молодой на факультете. Здесь,

в первую очередь, требуется устройство 
вентиляции и дальнейшее развитие лабо
ратории (пополнение ее приборами) с тем, 
чтобы она также могла обслуживать нужды 
производственных организаций.

Надо надеяться, что выявленные обще
ственным смотром нужды лабораторий

привлекут к себе должное внимание адми
нистрации ЛИИ  и что смотр поможет 
лабораториям поставить свою работу на 
подобающую ЛИИ высоту.

Доцент Н. А. ГИРИЛЛОВИЧ

В литейной лаборатории идет смотр оборудования. В состав смотровой комиссии 
входят инженер М. П. Симановский, П. Ф. Дылевский, Г. С. Ермолаев и В. И.

Комиссия отметила удовлетворительное состояние бегунов, очистного барабана, наж
дачного точила, тельфера, ройера, лабораторных бегунов и токарного станка по дереву. 
На все это оборудование составлены ведомости, предусматривающие текущий осмотр

и ремонт.
В результате смотра в лаборатории выявлены внутренние' неиспользованные ре
сурсы: имеются три сушила, причем используются только два. Разобранный ручной 
формовочный станок валяется в кладовой. Это оборудование нужно списать из

лаборатории

Обсуждаем статью тов. Н. Штейнбок 
„Реорганизовать научный отдел*1

ПРИНЦИПИАЛЬНО ПРАВИЛЬНО
С та тья  тов. Ш тейнбок  „Р е о р га 

низовать научный отдел* прин
ципиально правильно стави т  в о 
прос о необходим ости  децентра
лизации  р уко во д ства  научно-ис
следовательской  деятельностью  
инсти тута .

П ри  том  разнообразии специ 
альностей, ко торое  имеется в Л И И , 
Н аучно -технический  со ве т  и на
учный  отдел  м о гу т  лиш ь ф ор
мально р у ко в о д и ть  порученным  
им делом .

Н еобходим о  установить  поря 
док , при котором  советы  ф акуль 
те тов  были бы обязаны рассм ат
ривать и утверж дать  планы науч
но-исследовательских работ и о т 
четы по и х  выполнению  с реш е
нием о дальнейш ем  направлении 
В  Н аучно -технический  совет на. 
рассм отрение долж ны  поступать  
отчеты  о работах только  по п р ед 
ставлениям  советов ф акультетов.

Ж ивое , конкретное  руковод ство  
научно-исследовательской  дея
тельностью  долж но  бы ть переда
но со всеми правами и обязан
ностями  из научного  отдела на 
ф акультеты , деканам  и ответст 
венным р уководи телям  по науч
но -исследовательской  работе, при 
чем на ф акультетах  с больш им  
объемом  указанны х работ долж ен 
бы ть создан  соответственны й ра
бочий  аппарат.

Ч то  ж е касается  регулирования 
ф инансовы х вопросов, снабжения 
материалами и оборудованием , а 
та кж е  оф ормления работ, то  все 
это  дол ж но  леж ать  на общ еин
с т и т у т с к и х  органах.

Декан факультета промышленного 
транспорта, профессор А. Н. О’ РУРК 
Руководитель по научио-иеледова- 

тольским работам доцаит 
Ф . Д . П0ДГУРСКИИ

конспекты, ш и  I ш и
Некоторые студенты, бывшие отлич

ники средаих школ, как-то: Златомре- 
жев, Анашкин, Кузнецов и другие ос
тались недовольны курсом лекций, про
чтенным для нас Е. А. Штрауфом.

Хочется высказать свое мнение об 
этом и мне, студенту, поступавшему в 
ЛИИ с экзаменами и ставшему теперь 
отличником.

В первом семестре сдача сессии по 
физике для электромехаников облегча
лась наличием очень ценного учебника, 
большинство глав которого было напи
сано нашим же лектором— Е. А. Ш т у 
фом.

Во втором семестре мы нроходили 
электричество и магнетизм. Для этих 
разделов курса такого «своего» учебни
ка, я бы сказал, расширенного лекционч 
ного материала— нет.

Поэтому, именно в этом семестре нуж
но было особенно внимательно и акку
ратно вести конспекты, прислушивать
ся к материалу, даваемому лектором' 
очень своеобразно, очень легко, очень 
ясно и просто, в размере наших знаний 
по высшей математике.

Но вот беда.
Конспекты-то наши студенты— быв

шие отличники средних школ— вести не 
умеют и не желают.

Пришла весенняя сессия и им стало 
весьма не по себе.

Бросились к учебникам: у Иоффе—  
слишком сжато..., у Тудоровского—  
слишком расширенно и трудно..., у Эй- 
хенвальда— слишком элементарно... И 
только сейчас, в дни сессии, было по
нято, что напрасно не слушались лек-? 
ции, что напрасно они не конспектиро
вались. /

В заключение мне от всего сердца 
хочется пожелать Е. А. Штрауфу до
писать ряд глав своего учебника, а сту
дентами— вести конспекты и слушать 
лектора. К0НАХ0ВИЧ, 124 гр.
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ПОДВЕДЕНЫ РЕЗУЛЬТАТЫ КРОССА 
ИМЕНИ ТОВ. ШВЕРНИКА

МАЛЕНЬКИЙ ШЕЛЬЕТОН

ТЕЛЕГРАММА
Новый начальник отдела кадров ЛИИ 

тов. Лейферкус долгое время не знал,' 
чем бы ознаменовать свое вступление на 
столь серьезное и ответственное поприще.

Наконец, он нашел дело, где весь его 
талант проявился в новом, доселе никому 
неведомом блеске.

А  дело в следующем:
Понадобилось вызвать студентку Дани

лову.
И вот, вдохновившись, Лейферкус шлет 

ей телеграмму.
„Явитесь девятого кадры ЛИИ получе

нием командировки Цека кадры Лейфер
кус*.

Вы спрашиваете: „Ну и что же?*
Действительно, с первого взгляда ни* 

чего особенного, не считая текста. Но тут 
возникает „но*.

Студентка Данилова живет на проспекте 
Бенуа, в двух шагах от института. У сту
дентки Даниловой есть телефон. Нам ка
жется, что позвонить ей было значительно 
проще, чем посылать телеграмму.

В заключение должны добавить, что 
Данилова, явившись в отдел кадров 
9-го утром, тотчас после получения теле
граммы, узнала, что тов. Лейферкус при
нимает с трех часов дня.

Как протекали события дальше—не 
знаем. Пока что нас заинтересовала только 
злополучная телеграмма. Мы ее храним, 
как один из шедевров административной 
резвости. Занимательно и вместе с тем 
грустно обладать собранием таких экспо
натов. Еще грустнее, что количество их 
может увеличиться.

0. РЕЙ

Фото Разговорова

Вновь выстроенное здание детских 
яслей на территории ЛИИ

о  о

Отремонтиравать до 1 августа
На ремонт домов, находящихся в ве

дении жилищно-бытового управления 
мы имеем в этом году 145 тысяч руб
лей. Давно уже настуиил строительный 
сезон, но работы развертываются слабо.

В мае отдел капитального ремонта 
нредюлагал начать ремонт дач и дома 
рабочих и служащих. Наступил июнь, 
но ничего не делается. Если дело вой
дет такими темпами и дальше, то ре
монт затянется до глубокой зимы.

Начальнику отдела капитального ре
монта тов. Самохину надо это учесть 
и шире развернуть работы, установив 
календарные сроки по каждому объекту.

Жилищный фонд надо отремонтиро
вать до 1 августа.

П. КОСТЫЛЕВ

Защита диссертаций
27 июня в 18 час., в аудит. 301 

(Гидрокорпус) на открытом заседании 
Совета гидротехнического факультета 
состоится публичная защита диссерта
ции на соискание ученой степени кан- 
дитата технических наук.

Ассист. У. 0. Шварц на тему: «Диф
ференциальный метод измерения длин 
при помощи интерференции .света и его 
применения в геодезии».

Офиц. онполенты: доктор технических 
наук проф. 0. Г. Дитц,

и член-корресп. Акад. наук. проф. 
А. А. Иванов.

С диссертациями можно ознакомиться 
на факультете.

С  12 по 24 кая по всему Советскому 
Союзу проходил традиционный весенний 
кросс им. Шверника. В  отличие от преды
дущих лет, перед кроссом происходило 
гранатометание и после зтого участники 
становились на старт.

В нашем институте соревнования проис
ходили с 17 по 23 мая. Сильнейшие за
беги проходили в парке института, где 
выступали лучшие легкоатлеты — неодно
кратные участники предыдущих кроссов.

На 1000 метров первое место занял сту
дент гидротехнического факультета тов. 
Богданов со временем 2 минуты 46,6 сек. 
Второе место в сильной борьбе выиграл 
тов. Распутин (инженерно-зковомический 
факультет) со временем 2:49 и лишь — 
грудь сзади —  тов. Заварив (инженерно- 
физический факультет) с тем же временем.

В  беге на 500 метров для женщин 1 ме
сто легко выиграла студентка инженерно- 
физического факультета Т. И. Окерблом, 
со временем 1:36 и II место — тов. Меж- 
рауб (электромеханический факультет) с 
результатом 1:39.

На 5000 метров вышло всего 10 участни
ков. I место выиграл тов.Тянский (гидро
технический факультет), со временен ^ м и 
нут 20 секунд, на втором месте остался 
тов. Мотяцкиб со временем 19—21.

В гранатометании лучших результатов 
добились: у мужчин тов. Глязер (энерго
машиностроительный факультет)— 55 мет-

В  зимней спартакиаде 1939 года, про
водившейся в течение всего II семе
стра по лыжному и горно-лыжному епорту, 
конькам, гимнастике и баскетболу, хорошо 
взяли со старта факультеты: инженерно- 
физический, гидротехнический и инже
нерно-экономический.

По лыжам инженерно-физический фа
культет занял I место, гидротехнический—
II место и инженерно-экономический —
III место, но в дальнейшем инженерно
экономический факультет не сумел выста
вить команд по другим видам и отошел 
на предпоследнее место.

Борьба за лидерство продолжалась ме
жду физиками, гидротехниками и,вплотную 
к ним подошедшими, энергомашевцами.

Благодаря ровному и «снижавшемуся 
до самого конца соревнований темпу, ги
дротехнический факультет занял первое 
место по всему комплексу видов зимней 
спартакиады. Инженерно-физический фа
культет на финише сдал, не участвовал в

ров— I ыесто. На II место вышел тов: 
Кузьминых (механический факультет) с 
результатом 53 метра 32 сантиметра. У  жен- 
щин I место заняла тов. Иванова (энерго- 
маш.) —  32,35 метра и II место — тов. Па- 
цнорных (металлургический факультет), ре

зультат 30 метров.

Всего в кроссе приняло участие 623 чело
века, из них 51 женщина.

Общее I место в. кроссе и гранатомета
нии завоевал металлургическвй факультет, 
II место— электромеханический факультет 
и на III месте — инженерно-физический. 
Слабую подготовку и результаты показал, 
несмотря на большое число студентов, 
эиергомашиностроительный факультет, за
нявший VII (предпоследнее) место.

Необходимо отметить плохую подготовку 
к кроссу со стороны СДО „Авангард* и 
старших преподавателей, не сумевших 
мобилизовать массу студенчества на со
ревнования. Они ограничились одним лишь 
оргсобранием, и в результате в кроссе, 
в основном, участвовали академические 
группы физкультуры.

Несмотря на оборонное значение гра
натометания н кросса, никакого участия 
в нем не приняли оборонные комсомольские 
группы, хотя комитет ВЛКСМ ставил перед 
ними этот вопрос.

ЮДИН

соревновании по гимнастике и отошел на 
третье место.

Второе место занял эиергомашииострон- 
тельный факультет, не сумевший выста
вить команду по конькам. Ровно прошли 
команды механического факультета, обес
печившие за собой четвертое место и оста
вившие позади такой большой факуль
тет, как металлургический.

Совсем плохо показал себя электро
механический факультет, участвовавший 
только в соревнованиях по гимнастике и 
баскетболу и занявший по этим видам 
последнее место.

Профбюро факультетов стояли по боль
шей части в стороне от спартакиады. Они 
продолжают недооценивать оборовиое зна
чение физической культуры, в резуль
тате чего основная масса студенчества 
остается ие охваченной спортивными меро
приятиями.

ПЕТРОВ

20 июня в 17 часов 30 мин. в Актовом зале 
состоится общеинститутское партийное собрание

П О В Е С Т К А  Д Н Я :
1. Итоги майского Пленума ЦК ВКП(б)
2. Разное

ПАРТКОМ

С П А Р Т А Н И А Д А  П Р О Ш Л А  М И М О  
.  П Р О Ф Б Ю Р О  Ф А К У Л Ь Т Е Т О В

КОНКУРС НА УЧЕБНИК ° 
.ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ МАШИНЫ-

(Из газеты „Индустрия“  

от 2 июня 1939 г.)

Н ародны й  ком иссариат электр* 
станций  и электропром ы ш ле ! 
ности объявил кон кур с  на состав 
ление учебника для энергетич*! 
с к и х  вы сш их учебных заведение 
по кур су  „Э лектрические  машины*

К о н кур с  проводится  в два тур8‘ 
первый ту р — откры ты й , при свц. 
бодном  участии  всех желающих 
второй  т у р — с ограниченным  чис* 
лом  участников.

П о  первому т у р у  долж ны  быть 
представлены: план всего  учеб, 
ника с распределением  материала 
по разделам, главам и парагра
фам, одна из глав, объемом  не 
менее 1 а в т о р с к о г о  л и с т а  
(40.000 знаков).

К  участию  во втором  тур е  при- 
влекаю тся авторы  или авторские 
коллективы , получивш ие одобре
ние ж ю ри  в первом  туре .

Д ля  авторов л учш их  учебников 
Устанавливаю тся премии: первая-— 
20.000 рублей, вторая— 10.000 руб
лей.

С р о ки  представления работ: для 
участников  первого  тур а— до 
1 ноября 1939 г., для участников, 
в тор о го  ту р а — до 1 декабре 
1940 года.

Р у к о п и си  и все запросы  по 
условиям  кон кур са  следует на
правлять по адресу: М осква , К и 
тайский  проезд , дом  № 7, Г У У З  
Н К Э П  „Н а  конкурс* .

ОБЪЯВЛЕНИЯ

Вниманию подписчиков на 8аек 
третьей пятилетки 

(выпуска первого года)
17 и 18 нюня 1939 года в городе Сталине, 

Украинской ССР состоится первый тираж  
выигрышей по займу III пятилетки (вы
пуск первого года).

Подписчикам, ив получившим облигаций, 
следует поспешить обратиться за получе
нием по мосту работы, где они подписыва
лись и оплачивали свою подлиску.

СТРАХОВАНИЕ ИМУЩЕСТВА
Каждый трудящийся может застраховать 

свое имущество (мебель, носильное платье, 
белье, обувь, посуду, инструменты, книги 
и т. д.). Взносы взимаются при заключении 
етрахования вперед за годовой период в 
размерах от 1 до 4 рублей е каждой 
1900 рублей страховой суммы.

Для заключения страхования желающие 
могут лично обратиться: 

в Выборгскую страховую инспекцию по 
адресу: Выборгский Райсовет, пр. К. Маркса, 
84в, комната 40, тол. Г 2-00-89; 

в любую сберкассу Выборгского района; 
в комиссию содействия гоекрадиту и 

сберегательному делу при своем предприя- ; 
тии, а также через агентов госстраха но- , 
посредственно на-дому.

Вызывайте агентов для оформления (  
страхования по телефону Г 2-00-88. ,

Прием заявлений в ЛИИ— в клуба рабо
чих и служащих (I корпус) по почетным 
дням от 3 до 5 часов.

ПРЕДВАРИТЕЛЬНАЯ ЗАКУПКА 
ЖЕЛ.-Д0Р0ЖНЫХ БИЛЕТОВ
При профкоме института организо

вано бюро по предварительной закупке 
железнодорожных билетов для студен
тов, отъезжающих на летние каникулы.

Заявки принимаются за 12 дней до 
выезда. Стоимость билета вносится при 
заказе.

Прием заказов на билеты произво
дится в первом корпусе, в помещении 
профкома ЛИИ (коми. 316).

С 13 по 17 июня— с 16 ч. до 18 ч. 30 м.
С  19 по 23 июня—с 16 ч. до 19 ч. 30 м,
С  25 по 27 июня— с 16 ч. до 19 ч. 30 м
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